

ABSTRAK

Nor Sa'adah. NIM. 190101010534. Nilai Pendidikan Islam Dalam Tradisi Arba Mustamir Di Bulan Safar di Desa Baulin Kecamatan Candi laras Selatan Kabupaten Tapin. Pembimbing Skripsi Dr. H. Hasni Noor, M. Ag. pada Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Nilai Pendidikan Islam, Tradisi, Arba Mustamir, bulan Safar

Masyarakat Banjar, sebagai pemeluk agama Islam, dapat menghadapi tantangan untuk mempertahankan kemurnian ajaran agama dalam pelaksanaan kegiatan keagamaan mereka jika terjadi campuran dengan tradisi setempat. Oleh karena itu, perlu kesadaran dan kewaspadaan agar nilai-nilai agama tetap terjaga dan tidak terdistorsi oleh pengaruh tradisi yang mungkin berubah-ubah. Ini menciptakan dinamika menarik antara identitas keagamaan dan warisan budaya di Kalimantan Selatan, tradisi atau adat-istiadat yang dijalankan secara turun-temurun mungkin telah disesuaikan dengan nilai-nilai Islam. Meskipun demikian, tidak menutup kemungkinan adanya unsur-unsur kepercayaan dari agama sebelumnya (non-Islam). Salah satunya seperti kepercayaan terhadap bulan Shafar dan Arba Mustamir, yang dipercayai oleh sebagian masyarakat Banjar sebagai bulan dan hari pembawa sial. Meskipun agama Islam tidak secara eksplisit mengakui kepercayaan tersebut, unsur-unsur kepercayaan pra-Islam ini mungkin masih terdapat dalam budaya dan tradisi lokal. Hal ini menciptakan dinamika unik di mana unsur-unsur kepercayaan non-Islam masih dapat bertahan dalam keseharian masyarakat yang secara mayoritas menganut agama Islam.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pelaksanaan dan dasar hukum tradisi Arba Mustamir di bulan Safar, mengetahui nilai-nilai pendidikan Islam dari sejarah yang terkandung dalam tradisi bulan Safar dan Arba Mustamir. Selain itu, untuk mengetahui lestarynya tradisi bulan Safar dan Arba Mustamir hingga saat ini.

Penelitian ini termasuk dalam kategori penelitian lapangan yang menerapkan metode deskriptif kualitatif. Pendekatan ini dipilih karena penelitian ini bertujuan untuk memberikan pemahaman mendalam tentang fenomena yang terjadi di masyarakat.

Peneliti mendapatkan hasil penelitian tradisi bulan Safar dan Arba Mustamir yang dilaksanakan di desa Baulin Kecamatan Candi Laras Selatan Kabupaten Tapin. ini mengandung delapan nilai-nilai pendidikan Islam, yaitu : seperti ketaatan kepada Allah SWT, kesabaran, keikhlasan, kedisiplinan, ketekunan, rasa syukur, pengetahuan agama, kebersamaan dan solidaritas, nilai Pendidikan Islam ini penting untuk dipahami dan dihayati untuk memperkuat iman dan meningkatkan kualitas kehidupan spritual masyarakat di Desa Baulin Kecamatan Candi Laras Selatan Kabupaten Tapin.